

Tomachan Report

発行者 角智子 〒690-0063島根県松江市寺町67-23
TEL.(0852)28-8880 FAX.(0852)28-8881
E-mail sumi@tomachan.net
URL http://www.tomachan.net/

笑顔がつくる、はつらつ島根。

とまちゃん通信

夜間中学について調査
鳥取県立まなびの森学園

なかなか、島根県では夜間中学の設置について検討が進まないのはなぜなのかという疑問があり、5月16日、鳥取県が設置された県立まなびの森学園に調査に行ってきました。昼間でしたので、生徒さんたちにはお会いすることができますでしたが、校長先生はじめ担当者の皆さんから話ををお聞きしました。

その中で、ニーズ調査についても伺うことができました。鳥取県では、2018(平成30)年度から2か年調査研究され、公立夜間中学の設置について検討を進めることになりました、2020(令和2)年度から翌年度にかけて設置検討がなされ、その中でニーズ調査も行われました。ニーズ調査は、必要とされるであろう

とても伺うことができました。鳥取県では、2018(平成30)年度から2か年調査研究され、公立夜間中学の設置について検討を進めることになりました、2020(令和2)年度から翌年度にかけて設置検討がなされ、その中でニーズ調査も行われました。ニーズ調査は、必要とされるであろう



講師の天野さん

指でコミュニケーション
病気や障がいによって言葉を伝えることが難しい人の指を手に取ってコミュニケーションを図る指談について、6月24日、県議会で会派主催の研修会を、指談の会ゆびさきの代表天野依子さんを講師に行いました。

この指談についての理解を深め普及に取り組んでほしいと白石議員が議会質問で取り上げられることをきっかけにこの研修会が実現しました。

2017(平成29)年11月議会のインクルーシブ教育についての角智子の質問の中で紹介をしたことのある「自閉症の僕が飛びはねる理由」の著者東田直樹さんは、発達障がいがあつても意思疎通を

図れる手段を得れば、当事者が何を考え、何をしたいと思っているのかあるいは置かれた状況をどう捉えているかなどを伝えることができるということは、そして思考していることは私たちと変わらないということを教えてくれました。東田さんの場合はタブレットだったのですが、今回の研修で紹介されたのは指だったのです。

意思を表現する手段を得れば重度の障害があつてもコミュニケーションが図れる。天野さんは指を使つて実現でき、さらにはそこから文字が書けたり、電子パッドを使うことができるようになつたりし表現の幅ができるようになつていてることを報告されました。

東田さんはタブレットが使えるということで意思疎通を図るきっかけとなつたのですが、指でもそれができるということを知りました。こうした手段があるということをもっと多くの人たちが知り、病気や障害があつても周りの人たちとコミュニケーションができる環境が整つていくことを期待します。

この指談についての理解を深め普及に取り組んでほしいと白石議員が議会質問で取り上げられたことをきっかけにこの研修会が実現しました。

2017(平成29)年11月議会のインクルーシブ教育についての角智子の質問の中で紹介をしたことのある「自閉症の僕が飛びはねる理由」の著者東田直樹さんは、発達障がいがあつても意思疎通を

図れる手段を得れば、当事者が何を考え、何をしたいと思っているのかあるいは置かれた状況をどう捉えているかなどを伝えることができるということは、そして思考していることは私たちと変わらないということを教えてくれました。東田さんの場合はタブレットだったのですが、今回の研修で紹介されたのは指だったのです。

森林セラピー

6月7日、しまね子どもをたばこから守る会の春のレクリエーションに飯南町ふるさとの森へ出かけました。

森林セラピーのガイドも務める会員の案内で森林浴によるセラピー体験をしました。

最初にレストラン「ミセスロビンフッド」で葉膳料理をいただき、腹ごしらえをして



森の中を歩く

となつて取り組んでいます。その自主夜間中学で、皆さんのが声を聞いてきました。



おおだ夜間中学の広報紙

費の補助はありません。今年は、赤い羽根募金から少し補助金がもらえるようになりますが、十分ではなく、講師や運営に当たる人たちの善意で行われています。

島根県教育委員会はこうした現状など、学びの機会確保に取り組む人たちやそこに通う人たちの声を聞き、最善な学びの場の確保に努めることが必要ではないでしょうか。



ノンフィクション
「35年目のラブレター」

人など、様々な背景を持つ人たちの学びを保障するため、文部科学省では全都道府県、指定都市に少なくとも1つ夜間中学を設置されることを目指しています。

にして、初めて妻に手紙を書いたという実話を基にした映画です。この実話は、昨年、単行本、文庫本でも出されています。

西畠さんのように義務教育を受けられないまま中学校を卒業した人、本国や日本で義務教育を修了していない外国籍の経過した人や、不登校など、様々な事情により十分な教育を受けられないまま中学校を卒業した人、本国や日本で義務教育を修了しないまま学齢期を

西畠保さんが、貧困がゆえにいじめを受け、学校へ通えず、読み書きができないまま成長して、そのことを隠したまま就職、結婚し、苦労を重ねました。65歳にして夜間中学を知り、読み書きを学び、そして、結婚35年目

西畠さんのように義務教育を受けられないまま中学校を卒業した人、本国や日本で義務教育を修了しないまま学齢期を経過した人や、不登校など、様々な事情により十分な教育を受けられないまま中学校を卒業した人、本国や日本で義務教育を修了しないまま学齢期を

当たっては、寄附を集め、そこで、大田市から無償であります。自主学校ですので、運営

西畠保さんが、貧困がゆえにいじめを受け、学校へ通えず、読み書きができないまま成長して、そのことを隠したまま就職、結婚し、苦労を重ねました。65歳にして夜間中学を知り、読み書きを学び、そして、結婚35年目

西畠さんのように義務教育を受けられないまま中学校を卒業した人、本国や日本で義務教育を修了しないまま学齢期を経過した人や、不登校など、様々な事情により十分な教育を受けられないまま中学校を卒業した人、本国や日本で義務教育を修了しないまま学齢期を

西畠さんのように義務教育を受けられないまま中学校を卒業した人、本国や日本で義務教育を修了しないまま学齢期を